

Tätigkeitsbericht 2014

Tätigkeitsbericht der Deutschen Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision für das Geschäftsjahr 2014

Die Vereinstätigkeiten und Aktivitäten der Deutschen Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision im Jahr 2014 orientierten sich wie in den Vorjahren an der Weiterentwicklung der elementaren Vereinsziele und Mitgliederwünsche. Somit wurde eine weitere Qualitätssicherung mit dem Ziel der Förderung, Weiterentwicklung und Sicherstellung von professioneller Beratung, Supervision und Sozialtherapie, um somit öffentliches Gesundheitswesen und -pflege zu fördern, sichergestellt.

Das Ziel, die Kooperation mit dem Deutschen Arbeitskreis für Gruppenverfahren und Gruppenforschung (dagg) fortzusetzen und zu intensivieren, wurde erfolgreich umgesetzt. Ein interdisziplinärer Fachaustausch findet regelmäßig statt und ein gemeinsamer Studientag „Gruppe“ wurde am 05.04.2014 in Kooperation mit der Fachhochschule Frankfurt am Main ausgerichtet.

Zudem hat die DG3S ein Beraterprofil für ihre Mitglieder auf der Homepage eingerichtet. Diese dient als Service für Mitglieder und Menschen, die auf der Suche nach Beratung sind.

Verwendung der Mitgliedsbeiträge

Die Ausgaben im Geschäftsjahr 2014 beliefen sich insgesamt auf einem niedrigen Niveau. Die Kosten für die Vereinsaktionen und Angebote konnten aufgrund der Vorstandsführung ebenfalls gering gehalten werden. So wurden alle Vereinsaktionen im Rahmen von ProIQ aus eigener Vereinskraft und den Beiträgen des Vorstandes, sowie einzelner Vereinsmitgliedern kostenfrei umgesetzt. Lediglich die Ausrichtung der Rahmengestaltung der Vereinsveranstaltungen für ihre Mitglieder (Kost und Logis) verursachten geringe Kosten. Die regelmäßige Pflege und Aktualisierung der Vereinsinternetseite läuft weiterhin über eine Unterstützerin aus dem im Freundeskreis, die diese Tätigkeit in Form einer ehrenamtlichen Tätigkeit umsetzt.

So entstanden neben den genannten Kosten vor allem folgende Ausgaben:

- Der jährliche Mitgliedsbeitrag im Rahmen der Aufnahme der Deutschen Gesellschaft für Beratung beläuft sich auf 1.2000€.
- Die Kosten der Teilnahme an der Mitgliederversammlung der Deutschen Gesellschaft für Beratung (DGfB) im November 2014 in Berlin, zu der vier Mitglieder unseres Vereins delegiert wurden, wurden vom Verein übernommen.

- Im Rahmen des Fach- und Studientag Gruppe an der Fachhochschule Frankfurt am Main in Kooperation mit dem dagg entstanden Materialkosten für Flyer und T-Shirts.
- Geringe laufende Kosten ergeben sich aus dem Gebührenonlinebanking und der Homepage bei Strato.

Mitgliederversammlungen/Vereinsprojekte

Die Deutsche Gesellschaft für Systemisch- konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision organisierte in 2014 ein Treffen im Rahmen von Pro-IQ sowie einen Fachtag für die Mitglieder und Interessierte. ProIQ steht für Provokation/Interaktion und Querdenken und ist eine Themensparte der DG3S. Als regelmäßiges Angebot der Deutschen Gesellschaft für Systemisch- konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision wird innerhalb von ProIQ zu unterschiedlichen Themen eingeladen. Diese Themensparte wird von den Mitgliedern selbst ausgerichtet und dient ebenso als öffentliche Plattform für Interessierte. Es fand zudem eine Mitgliederversammlungen und eine Organisationsentwicklung der DG3S statt. Vereinsaktionen in 2014 im einzelnen aufgeführt:

- | | |
|----------------|---|
| 25.01.2014 | Pro-IQ:
Systemischer Konstruktivismus- spaltende Beliebigkeit, verbindende Struktur, verbindende verbindende Beliebigkeit, spaltende Struktur...?" |
| 05.04.2014 | Fach – und Studientag Gruppe
„Wie sie wirkt und was Sie davon haben“ Einführung in verschiedene Gruppenmethoden |
| 13.05.2014 | Mitgliederversammlung |
| 24.10.2014 | Fachtag „Kompetenz der Methode“
Systemisch-konstruktivistisch |
| 15.11.2014 | Organisationsentwicklung in der DG3S |
| 28.-29.12.2014 | DGfB Kongress und Mitgliederversammlung |

Kooperationen

Die Kooperation und die Weiterentwicklung des neuen DAGG wurden weiterhin erfolgreich ausgebaut.

In Kooperation mit der Fachhochschule Frankfurt am Main hat die DG3S im gemeinsamen interdisziplinären Netzwerk des dagg (Deutscher Arbeitskreis für Gruppenverfahren und Gruppenforschung) den geplanten Studientag Gruppe am 05.04.2014 umgesetzt. Es war ein erfolgreicher Fach- und Studientag zum Thema „Gruppe- Wie sie wirkt und was Sie davon haben“ an denen die Ausrichter der dagg in ihre verschiedenen Gruppenmethoden eingeführt haben. Der Fach-und Studientag war mit ca. 75 Personen sehr gut besucht und soll in 2015 wiederholt werden. Zudem gab es zwei weitere Kooperationstreffen im Rahmen der dagg. Die dagg setzt sich aus folgenden Vereinen zusammen:

- Deutsche Gesellschaft für Gruppendynamik und Organisationsdynamik(DGGO)
- Deutsche Fachverband für Psychodrama (DfP)
- Deutschen Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision (DG3S)
- Gesellschaft für Konzentrierte Bewegungstherapie (DAKBT)

Ziel ist eine Plattform zu konstituieren, auf der sich Interessierte mit wissenschaftlich differenzierten Gruppenkonzepten interdisziplinär austauschen, inspirieren und entwickeln können, damit auch zukünftig Qualitätsstandards und Weiterentwicklung in diesem Bereich pro aktiv bewahrt und entwickelt werden.

Mitgliederbewegung/Ausblick

Die Mitgliederzahl ist im Jahr 2014 weiter auf 51 Mitglieder gestiegen. Der Vereinsvorstand will sich weiter engagiert für den Verein im Sinne der Erreichung der Vereinsziele einsetzen und stimmt die Planung für 2015 darauf hin ab.

Mit freundlichen Grüßen

Peter Betz (1. Vorstand)

Katja Frieg (Beauftragte für Dokumentation)